

# FACULTAD DE DERECHO Y HUMANIDADES ESCUELA PROFESIONAL DE DERECHO

Aplicación de las medidas de protección, en el proceso judicial de Violencia Familiar en el Distrito de Santa Rosa, 2017

TESIS PARA OBTENER EL TÍTULO PROFESIONAL DE ABOGADO

### **AUTOR:**

Guillen Pacheco, Johan (ORCID 0000-0002-7899-6309)

#### ASESOR:

Mgtr. Vargas Huamán, Esaú (ORCID 0000-0002-9591-9663)

## LÍNEA DE INVESTIGACIÓN:

Derecho Familia, Derechos Reales, Contratos y Responsabilidad Civil Contractual y Extracontractual y Resolución de Conflictos

2020

## **Dedicatoria:**

A dios que guía mi vida día a día. Para mis Padres en especial a María, mi madre, a pesar de la distancia siempre ha estado conmigo en esta etapa universitaria.

A mi Wendy mi esposa, mi hija Ivánna Carolay Guillen Tello que son la fuerza para avanzar.

## Agradecimiento:

A mis tíos por su apoyo incondicional hacia mi persona, a pesar de la distancia. A mí querida familia y a la comunidad vallejiana por albergarme y nutrirme de los buenos conocimientos de los profesores.

## INDICE

Carátula	
Dedicatoria	1
Agradecimiento	II
Índice de contenido	III
Índice de tablas	IV
Resumen	V
Abstract	VI
I. INTRODUCCIÓN	1
II. MARCO TEÓRICO	10
III. METODOLOGÍA	17
3.1. Tipo y diseño de investigación	17
3.2. Categorías, Subcategorías y matriz de categorización.	18
3.3. Escenario de estudio	18
3.4. Participantes	18
3.5. Técnicas e instrumentos de recolección de datos	20
3.6. Procedimiento	21
3.7. Rigor científico	21
3.8. Método de análisis de información	22
3.9. Aspectos éticos	22
IV. RESULTADOS Y DISCUSIÓN	23
V. CONCLUSIONES	38
VI. RECOMENDACIONES	39
REFERENCIAS	41
ANEXOS	

# INDICE DE TABLAS

Tabla 01	1	
Tabla 02	20	
Tabla 03	21	

#### **RESUMEN**

El presente trabajo de investigación tiene como título "Aplicación de las medidas de protección, en el proceso judicial de Violencia Familiar en el Distrito de Santa Rosa, 2017", la presente se realizó, con el Objetivo de analizar si las medidas de protección dictadas en un proceso judicial protegen a las víctimas de violencia familiar, debido que en la praxis la violencia a las mujeres e integrantes del grupo familiar, es considerada como un problema grave de salud pública y vulneración a los derechos humanos y como a pesar de tener una medida de protección que se encuentra en vigencia no se cumple con los plazos establecidos en la norma para la entrega de la misma el cual debería ser de forma rápida y cumpliendo la eficacia que se requiere, así también que, la investigación se encuentra basado con los temas relacionados a la violencia familiar, medida de protección, así mismo con el marco normativo peruano e internacional.

El método de tipo de investigación que se empleo es de enfoque cualitativo, tipo de investigación es básica, y el diseño de investigación tiene es teoría fundamentada, asimismo, se utilizó las técnicas de la Entrevista y Análisis de Fuente Documental, aplicando para ello la Guía de Entrevista, en la cual se entrevistó a Fiscales de Familia, Jueces de Familia y Policías con conocimientos del protocolo de la medida de protección a la víctima y la Guía de Análisis de Fuente Documental, donde se analizó tesis y la Ley N.º 30364.

Finalmente se concluyó que las medidas de protección dictadas en un proceso judicial, no garantizan los derechos de las mujeres víctimas de violencia familiar en el Distrito de Santa Rosa, Provincia y Departamento de Lima, así como recomendación se brindó en proponer un proyecto de Ley para que el Congreso de la Republica, previo dictamen de la comisión pertinente se ponga en debate la modificatoria del artículo 15 del párrafo 3 de la Ley N° 30364, así también tener un modificatoria respecto al artículo 23 de la Ley en mención a la vigencia de la medida de protección y por último, el artículo 14 sobre la competencia de los Juzgados de Familia.

Palabras claves: Violencia familiar, medidas de protección, proceso judicial.

#### **ABSTRACT**

The main objective of this research work is to analyze whether the protection measures issued in a judicial process protect victims of family violence in the district of Santa Rosa, Province and Department of Lima 2017, since it states that violence against women and any member of the family group is considered a serious public health problem and violation of human rights. Despite having a protection measure in force, the investigation is based on issues related to family violence, a protection measure, as well as the Peruvian and international regulatory framework.

The method of the type of investigation that was used is a qualitative approach, the type of investigation is basic, and the design of the investigation is based on theory, and the instrument that has been carried out is virtual interviews, with Family Prosecutors, Family Judges and Police officers with knowledge of the protocol of the victim protection measure. Based on the results that were obtained in that the majority of the interviewees indicated that the protection measure does not protect the victims, due to the deficiency of Law No. 30364 regarding the application that continues to be out of phase. The conclusion of the thesis is that the protection measures issued in a judicial process do not guarantee the rights of women victims of family violence in the district of Santa Rosa, Province and Department of Lima. The recommendation is to propose a bill, so that the Congress of the Republic, after the opinion of the pertinent commission, debates the amendment to article 15 of paragraph 4 of Law No. 30364, as well as having an amendment regarding article 23 of the Law in reference to the validity of the protection measure and finally, article 14 on the jurisdiction of the Family Court..

Keywords: Familiy violence, protective measures, judicial process.